

〈新潟市からの補助金による事業〉

坂井輪小・小新中学校区まちづくり協議会広報紙

第25号

私たちのまちづくり

発行責任者 下川 照雄 広報部会編集



最初に坂井輪小学校器楽クラブ、フレンドズの演奏でお祭りがスタート！みんなが知っているジブリの音楽や、楽しく元気の出る曲を聴かせてくれました。続いて、新潟お笑い集団NAMAARAのドミノさんが登場。笑いを交えながら様々なジャグリングを披露し、会場は拍手と笑顔に包まれました。



おたのしみ オータムフェスタ

10月29日(土)坂井輪小学校体育館でオータムフェスタが開催されました。コロナ禍で三年ぶりの大きなイベント！子ども140名を含め総勢300名の親子が遊びに来てくれました。



プログラムの最後にビンゴ大会で盛り上がった後、イタリアンやたこ焼きのテイクアウト。感染対策として、食事はお家で楽しんでもらう形をとりました。今回、地域の方からもスタッ



歳末たすけあい募金のご協力
ありがとうございます

募金総額 4,830 円を西区社会福祉協議会に寄付いたしました

フとしてたくさんお手伝いいただきました。事前の準備から当日の運営まで、ご協力ありがとうございました。



ゲームコーナーも大人気！
子どもたちの長い列ができていました

「らくり」楽しく活動しています♪

毎月 第4水曜日 午前10:00～午前11:30

コロナでお休みしていたらくりを9月から再開しました。

新潟市の運動普及推進委員さんに教わりながら、健康体操や脳トレを行っています。

興味のある方、一緒に楽しく体を動かしましょう！

お問い合わせはまちづくりセンターまで

TEL：025-311-1378



おしゃべりしながら気持ちよく手や足を伸ばします



体操で体がポカポカに

プランター花植え

10月22日、丸山環境美化部会長を中心に、役員がプランターに花植えを行いました。パンジー・ピオラの花苗とチューリップの球根をバランスを考えながら植えていきます。泉井交通安全部会長のアドバイスもあり、スムーズに楽しく作業がすすみました。

プランターはまちづくりセンターの前に並べ、訪れた人の目を楽しませてくれています。

チューリップの花が咲くのも楽しみです。



特殊詐欺被害防止キャンペーン

10月14日、イオン新潟西店にて新潟西警察署と協働で特殊詐欺被害防止キャンペーンを行いました。被害者に電話をかけるなどして対面することなく信頼させ、現金をだまし取る特殊詐欺。詐欺電話やメールにマドワサーヌ（かわされぬ）よう、マドレーヌを配り注意を呼びかけました。

詐欺の手口は巧妙で多岐にわたっています。少しでも不審に感じたら家族に相談する、またそのためにも普段から家族間でコミュニケーションをとりましょう！



ブロック会議

今年度のブロック会議は福祉をテーマに行いました。事前にお願した福祉事業アンケートの結果をもとに民生委員と自治会長の間で意見が交わされ、コロナ禍でも工夫して活動している様子がうかがえました。各自治会の取り組みを一部紹介します。

Aブロック 10月12日

- ・地域の茶の間を毎週開催。12名のスタッフが無理のない範囲で協力してくれている。
- ・敬老会を3年ぶりに開催。飲食なしでマジックショーを行った。



Bブロック 10月15日

- ・敬老の日に小学生が直筆の手紙を添えて赤飯と菓子をお届け。お年寄りに大変喜ばれた。
- ・冬季を除いて毎朝、公園でラジオ体操を実施。安否確認にも役立っている。



Cブロック 11月12日

- ・「見守り活動」を3年継続している。見守り隊が月1回程度、高齢者宅に電話や訪問。1回100円の助成金を区からもらっている。
- ・多世代対象にハンドセラピー講習会を実施。小学生と高齢者が交流するよい機会となった。



Dブロック 11月5日

- ・班長が募金や会費の集金で訪問。高齢者の様子をうかがい知ることができる。
- ・Dブロックでは会議に合わせて交通安全講話を行いました。西区役所総務課安全安心係の阿部正則さんから、交通事故に遭わないためのポイントなどを教えていただきました。



学ぼう 防災・防犯

10月4日まちづくりセンターで、新潟西警察署 生活安全課生活安全係主任の河内貴大さんから、当協議会役員に特殊詐欺被害について話をいただきました。録音された実際の電話のやり取りを聞き、劇場型の手口を体験。

このような被害を未然に防ぐために、そもそも犯人からの電話を受けないようにする「防犯機能付き電話」をぜひ利用してもらいたいとのことでした。



12月6日には新潟市西消防署 寺尾出張所 野坂祐央所長から火災予防についてお話を伺いました。住宅火災の主な原因はたばこ・こんろ・ストーブであることや、消火器の使い方などを教えていただきました。住宅用火災警報器を設置することにより煙をいち早く感知し、逃げ遅れを防ぐことができます。設置してあるご家庭も定期的に点検しましょう。



ミニ区政懇談会

12月7日、まちづくりセンターで区役所によるミニ区政懇談会が行われました。水野利数西区長から、安心安全で住みよいまちづくりの今後の区政方針について、説明がありました。

高山雅義地域課長による、区ビジョンまちづくり計画の詳しい説明に対し、当協議会役員は、少子高齢化対策等について多くの意見を出しました。



「短歌入門教室」から「さかいわ短歌会」に名前が変わりました

24号3ページに掲載しました『さかいわ短歌会』の作品に誤りがありました。正しくは左の通りです。

鈍色の小佐渡のかなたに冠雪の
大佐渡山脈輝きてあり
高津 恭子

受賞おめでとう

ございます

関東防犯協会連絡協議会より表彰
下川 照雄さん（当協議会長）



地域安全活動に尽力、安全安心
なまちづくりに貢献されました

西区公園愛護連絡協議会より表彰
丸山 勇さん（当協議会役員）



公園愛護活動に協力、公園緑地
の健全な発展に尽くされました

西区社会福祉協議会より感謝状
小林 升さん（楽友会会長）



多年にわたり西区の地域福祉の
向上と発展に尽力されました
地域での更なるご活躍を
お祈り申し上げます。

【主催】小新中学校校区社会福祉協議会
地域で支えよう

認知症サポーター養成講座

講師 新潟市地域包括支援センター小新・小針
新潟市西区社会福祉協議会

新沼市西区社会福祉協議会

水野 貴博 様
石塚 千絵 様
加野 麻理子 様

11月12日（土）、坂井輪コミュニティセンターに三人の講師の先生をお招きし、認知症サポーター養成講座が開催されました。認知症は、ほかの病気と同じように早期発見し治療することが大切であるとお話や、認知症の方への接し方について具体的に分かりやすく教えていただきました。困っている様子が見えたら「何かお手伝いすることがありますか」と一声かける、家族にはねぎらいの言葉をかけることで気持ちがあぐさとなることがあります。全ての人が住みやすいまちにするため、自分ができることから始めよう！というお話が印象的でした。



講座の最後には
認知症サポーター
養成講座を修了した証として、受講者一人一人にオレンジリングが渡されました。



小新中学校校区社会福祉協議会で実施しているパラダイス小新（貸出農園）も2年目を迎え、9月14日の利用者との懇談会では活発な意見交換が行われました。農作物はじゃがいも・きゅうり・ズッキーニなど多岐にわたり、肥料や害虫対策、作物の管理等について、違う畑の方々とコミュニケーションが図られています。



4月からは新たな利用者（1年千円）を募集します。自治会の回覧を見てご応募ください。申し込み多数の場合は抽選となります。

編集後記

取材をする中でたくさんの方に出会い、刺激を受けた一年でした。ご協力いただいた皆様ありがとうございました。

（広報部会長 植杉 香絵）